
Agora Bricabracs 6 mai 2017

Présent-e-s : Erwan, Séverine, Patrick, Julien, Laura, Alexandra et Christian (nouveaux parents de 
Yuma)

Ordre du jour : 
Vie de la tanière.
Financement de la structure (enjeu pour la pérennité du projet).
Passage de 4 à 5 jours de présence à l'école.
Vide grenier du 11 juin.
Dates à venir.

Vie de la tanière

Retour sortie bateau :
10 enfants présents sur 2 bateaux, 2 adultes sur chaque. Temps idéal.
Période actuelle irrégulière : lundi fériés et vendredi bateau...
Ca foisonne, le rythme avec Sophie fonctionne bien et donne des perspectives intéressantes.
Lundi après midi : une heure de réunion où les éducs sont non disponibles pour les enfants (en 
autonomie)
Effectif actuel : 16 enfants.

Passage à 5 jours :

Forte probabilité de passer de 4 à 5 jours d'école, correspond au projet initial.
4 jours étant le rythme par défaut, tant qu'il n'y avait qu'un emploi.
5 mâtinées obligatoires, 2 après-midi disponibles dans la semaine.
Avis de parents : coupure du mercredi intéressante pour le rythme des enfants. Besoin de rester à la 
maison pour se reposer. Permet de faire des activités en dehors de l'école.
Pas le même besoin pour les petits et les grands. Possibilité de différencier le temps de présence en 
fonction de l'âge ?
Erwan : pour les petits possibilité de les récupérer l'après midi si besoin de repos, mais présence 
tous les matins.
Besoin de s'isoler à différents moments de la journée. 
La fatigue des enfants : due à quoi ? Rythme familial ? Rythme scolaire ? 
Si les enfants sont fatigués dans les écoles publiques c'est plutôt une question du rythme de l'école.
L'école avec activités à l'intérieur permet à ceux qui n'ont pas les moyens d'en avoir.
On ne peut pas jouer sur les problèmes particuliers (activités en dehors de l'école). Equilibrer les 
besoins collectifs et individuels.
La question est de l'ordre de la famille. Combien vous voulez de temps avec vos enfants. L'Etat et la
Mairie de Marseille libèrent 2 après-midi. Bricabracs ne veut pas séparer le temps école et 
périscolaire.
Parents : prendre en compte les trajets des familles depuis le centre ville.
Erwan : le projet s'adresse au quartier, il se trouve que les inscrits viennent plutôt du centre ville 
mais la vocation est de s'adresser de plus en plus aux locaux.
Horaires proposés : arriver pour 8h30, impossible pour Julien. Très difficile d'arriver avant 8h45 
pour les gens du centre ville. Même si le projet s'adresse au quartier 15ème arrondissement, la 
réalité des inscrits est différente. 
Erwan propose 8h30 pour palier aux retards récurrents (impossible de démarrer à 9h). Souplesse, 
social, mais respect des gamins prioritaire dans le projet.
Pour ouvrir à 8h, Erwan est présent à 7h30.



Le temps d'accueil a un sens pour les enfants : temps de mise en route pour entrer dans la journée de
Bricabarcs. Arriver au dernier moment ne permet pas ce sas. 
Les grands se mettent au travail à 9h, même si des parents ou adultes sont en train de boire le café 
dans l'entrée (c'est possible vu la configuration des lieux). Plus de souplesse pour les petits au 
démarrage.
Le temps d'échange d'adultes à l'arrivé est intéressant.
La problématique n'est pas dans un rituel d'accueil, mais dans la conscience parentale que l'enfant 
doit être là à l'heure pour être en rythme avec le groupe.
Education des parents : revenir régulièrement sur le sujet, expliquer le sens. Rôle de l'Agora et de la
publication du « dis-pourquoi ». C'est souple mais pas de la consommation.
On veut une alternative à l'école mais le projet de correspond pas à une adaptation à la vie privée de
chacun. On pense aux besoins des enfants et au rythme le plus adapté : besoin de régularité, 
métronome qui donne le rythme.
Moins de problèmes de retard le soir. Les parents viennent facilement à 16h30 (quid de leur timing 
professionnel?).
Temps essentiel d'attention et de vie de groupe : 9h-13h.
« Temps dur et temps mou » à bien définir : certains moments sont plus souples, les temps « durs » 
sont à respecter : ne pas empiéter sur le temps des enfants.
Observation : il ne suffit pas de l'écrire et le dire pour que ce soit intégré et respecté : dire et redire, 
trouver les bons moments pour que ce soit entendu.

Financement de la structure (enjeu pour la pérennité du projet)

On arrive à financer un tiers des besoins. Pour passer à 2 éducateurs-trices 35h il manque pas mal 
d'argent (voir détail dans le « Dis-pourquoi »)
Besoin de trouver des Gibustiers (donateurs mensuels) et faire des actions de financement.
Besoin que les actions de financements soient menées (coordination, organisation) par les 
adhérents-parents, pour ne pas prendre du temps aux éducateurs (au détriment de la pédagogie).
Ne pas attendre d'être tous prêts collectivement mais plutôt une personne motrice prend la 
coordination de l'action.
Constat de Julien : l'association de parents-adhérents Abricabdabracs, ne fonctionne pas (objectif : 
organiser les événements vers l'extérieur en fonction des besoins de Bricabracs).
Si on ne trouve pas de financements, le projet ne va pas au delà de l'an prochain. Au mois d'avril on 
se projette sur l'année d'après pour permettre les inscriptions, les désinscriptions...
Avec 2 emplois : libère du temps à Erwan, mais à consacrer à la pédagogie.

Vide grenier du 11 juin

Patrick propose d'organiser un vide grenier le 11 juin à Terre Nouvelle.
Les adhérents de Bricabracs peuvent tenir un stand et vendre au bénéfice de Bricabracs, ou pour 
eux.
Bénéfice : prix des places, ventes stand Bricabracs et buvette.
Suite à une annonce sur le bon coin Patrick a récupéré un stock de matériel scolaire et braderie.
Ce matériel peut être vendu au vide grenier.
Organisation : prise des inscriptions, buvette, placement, communication.
Annonce déposée ce jour sur vide grenier.com
Le lieu extérieur est réservé (pas d'accès au bâtiment donc pas de sanitaire).
80 à 100 places de vente.
Besoin d'un lieu de stockage en amont.
Besoin de 20 personnes pour l'organisation : qui peut participer ? 
Formule retenue : un stand collectif Bricabracs (ventes au profit de Bricabracs) et des stands tout 
public.



Tarif de la place : 6 euros (2m x 3m)
Horaire : 9h-17h 
Pas de voiture dans l'enceinte : prévenir à l'inscription (prévoir diables et caddies).
Concrètement : Bricabracs envoie un mail sur Agora pour demander qui peut participer à 
l'organisation et au stand Bricabracs . En fonction des réponses l'événement se fait ou pas. 
Patrick pense que ça peut se faire.
L'Agora est déplacée au samedi 10 juin. Après midi préparation du vide grenier.
Magali demande aux scouts si on peut ultiliser le local BC pour stocker du matériel du vide grenier.

Dates à venir :

Repas à la casa Consolat : envisagé le dimanche 7 mai, pas assez de personnes pour l'organiser, 
annuler.
Laura pense que ça pourrait être plutôt un apéro du soir.
La casa voudrait organiser un Cinéma pour les enfants.
Proposition de lier les 2 activités.
Dates possibles en juin (vendredi 2 ou 16).

Voir le « Dis-pourquoi » pour les autres dates.


